



Operación 6 de junio. Ejército vigiló candidatos y tenía plan contra “agresiones masivas”

el Ejército Mexicano y la Guardia Nacional (GN) desplegaron durante meses una operación de inteligencia para armar expedientes sobre candidatos a alcaldes, a diputados locales y federales, y a gobernadores, que incluyó sus posibles ligas criminales. Además, los militares implementaron un ejercicio de vigilancia de actividades proselitistas relacionadas con el proceso electoral de 2021.

La operación incluyó la creación de una base de datos con perfiles de los candidatos a los más de 3 mil puestos de elección en disputa en ese proceso comicial, y la elaboración de informes internos sobre vínculos de los abanderados con el crimen organizado. Dicha labor resulta especialmente significativa en un proceso que costó la vida a más de 90 candidatos y precandidatos.

La organización castrense montó además Centros de Acopio de Información en las zonas militares para el “monitoreo permanente de fuentes abiertas a canales de comunicación” a partir de las seis de la tarde del día de la jornada electoral.

También preparó un “Protocolo de Defensa No Letal ante Agresiones Masivas” derivado de su expectativa de protestas extendidas en el territorio nacional, el 6 de junio del año pasado, ante la expectativa de violencia postelectoral.

A lo largo de la campaña electoral, la estructura castrense realizó un “Seguimiento a las Campañas Electorales 2021 de Diputados Federales”, así como de los procesos locales, identificó grupos y organizaciones conflictivas, “focos rojos”, También dotó de efectivos de la GN a candidatos de Morena, como es el caso de la diputada federal oaxaqueña Irma Juan Carlos, candidata a la reelección en ese proceso, que tuvo la protección de guardaespaldas proporcionados de esa corporación desde la semana previa a los comicios, pero que no fueron eficaces para impedir que le robaran su cash: medio millón de pesos.

La milicia generó cientos de documentos relacionados con las elecciones de 2021, como puede corroborarse en el repositorio hackeado a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) por la organización Guacamaya, del cual EMEEQUIS revisó medio centenar de referencias, a partir del cual presenta un vistazo fragmentario de la intervención de las fuerzas armadas en ese proceso electoral.

<https://www.m-x.com.mx/guacamaya-leaks/operacion-6-de-junio-ejercito-vigilo-candidatos-y-tenia-plan-contr-agresiones-masivas>